



Confederazione Mondiale Exallieve ed Exallievi delle Figlie di Maria Ausiliatrice
Via Gregorio VII, 133 int.4/sc.B 00165 Roma
Tel.06/63.56.92 Fax 06/39.37.51.31 C.F. 97070250580 www.exallievfma.org

Nucleo 29°

Caminemos juntas/os

Gabriela Patiño O., FMA*

Para continuar el camino formativo, les propongo detenernos a reflexionar sobre la invitación que el Papa Francisco y el Rector Mayor hacen a la santidad. Una santidad adecuada para cada persona y, por lo tanto, a medida de Exalumnas y Exalumnos FMA. Miremos lo que tenemos en nuestras manos para comprender mejor la identidad de la/el Exalumna/o FMA y disfrutar del don recibido. Lo haremos sin prisa, profundizando poco a poco, el contenido del artículo 4° del Estatuto de la Asociación.

La espiritualidad de la Exalumna y del Exalumno FMA

Hablar de la Espiritualidad de la Exalumna y del Exalumno de las Hijas de María Auxiliadora es hablar de la hija y del hijo de Dios, como los soñaron Don Bosco y Madre Mazzarello. Es decir buenas cristianas y buenos cristianos que salidas/os de las casas de las FMA, viven en el mundo con unas características propias, las del Carisma Salesiano con estilo mornesino.

El término "espiritualidad" es presentado por San Pablo como la forma de ser de la persona nueva que fue creada por Dios, ciertamente herida por el pecado, pero redimida en Cristo y movida por el Espíritu. Podemos decir entonces, que la espiritualidad es la que nos hace vivir la existencia humana en todas las dimensiones acompañados y guiados por el Espíritu para actuar en todas las circunstancias como lo hizo Jesús: "*El que dice que permanece en Cristo debe comportarse como Él se comportó*" (1a, Jn 2: 6).

El Papa Francisco en su Exhortación "Gaudete ed exultate" nos dice: "Deja que la gracia de tu Bautismo fructifique en un camino de santidad. Deja que todo esté abierto a Dios y para ello opta por él, elige a Dios una y otra vez. No te desalientes, porque tienes la fuerza del Espíritu Santo para que sea posible, y la santidad, en el fondo, es el fruto del Espíritu Santo en tu vida (cf. Ga 5,22-23).¹

La Carta de la Identidad de la Familia Salesiana confirma que "espiritualidad significa que nuestra vida está guiada por el Espíritu, quien colma con sus dones a los diversos Grupos que pertenecen a la Familia" (Carta de identidad de la Familia Salesiana, 22). En otras palabras, la espiritualidad es un dinamismo interno que empuja a las personas a darse a sí mismas y a servir a los demás; da eficacia a todo lo que somos y hacemos. Porque como dice Madre Mazzarello "es la mano de Dios quien obra en ti" (Carta 66.2). Es el Espíritu que sigue actuando hoy con nosotros y por nosotros, a pesar de nuestra fragilidad. "El que permanece en mí, y yo en él, da mucho fruto, porque sin mí no puedes hacer nada" (Jn 15, 5).

¹ Exhortación Apostólica *Gaudete et exultate* (19 marzo 2018), 15.

Para entender la Espiritualidad de las Exalumnas y de los Exalumnos FMA de hoy, bastaría acercarnos a las múltiples experiencias de vida cristiana vividas por ellas y ellos en todos los rincones del mundo. Allá en la vida concreta es donde encontramos el Espíritu actuando, en la existencia de mujeres y hombres comprometidos en la familia, en la escuela, en el lugar de trabajo, en el campo de la política y de lo social...porque viven con convicción y alegría los valores recibidos en la casa salesiana. “Son los santos de la puerta del lado”, como dice el Papa Francisco. Se trata de un sin número de experiencias que se deberían conocer, escuchar, profundizar, pero también contemplar, porque las Exalumnas y los Exalumnos FMA auténticos, son obras maestras del Espíritu que como los iconos reflejan el rostro de Cristo, esplendor del Padre.

No existe un tratado ni un estudio específico de la Espiritualidad de la Exalumna y del Exalumno FMA, se podría hacer y sería bien interesante. Pero si existe una breve síntesis y es la que me propongo reflexionar un poco con ustedes. La encontramos en el artículo 4° del Estatuto de la Asociación.

Con esta introducción comencemos a hacer espacio al Espíritu para escucharlo y entender lo que nos sugiere.

¿Cómo sientes tú que el Espíritu te habla? ¿Cómo te gustaría responderle?

*Delegada Confederal